

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **1.1 KESIMPULAN**

Berdasarkan hasil analisis data yang telah diuraikan pada bab sebelumnya maka dapat disimpulkan hal-hal sebagai berikut:

1. Modal Usaha tidak berpengaruh terhadap pendapatan usaha petani rumput laut.
2. Faktor Produksi berpengaruh positif terhadap pendapatan usaha petani rumput laut.
3. Faktor Pemasaran berpengaruh positif terhadap pendapatan usaha petani rumput laut.
4. Sarana Produksi tidak berpengaruh terhadap pendapatan usaha petani rumput laut.

#### **1.2 IMPLIKASI TEORITIS**

Modal usaha adalah faktor yang mempunyai peran cukup penting dalam proses produksi, karena modal diperlukan ketika pengusaha hendak mendirikan perusahaan baru atau untuk memperluas usaha yang sudah ada, tanpa modal yang cukup maka akan berpengaruh terhadap kelancaran usaha, sehingga akan mempengaruhi pendapatan yang diperoleh menurut Muhammad (2020).

Faktor produksi atau teori produksi dalam ilmu ekonomi membedakan analisisnya kepada dua pendekatan yaitu sebagai berikut: Sukirno (2015:195) teori produksi dengan satu faktor berubah teori produksi yang sederhana menggambarkan tentang hubungan diantara tingkat produksi suatu barang dengan jumlah tenaga kerja yang digunakan untuk menghasilkan berbagai tingkat produksi barang tersebut. Dalam analisis tersebut dimisalkan bahwa faktor produksi lainnya adalah tetap jumlahnya, yaitu modal dan tanah jumlahnya dianggap tidak mengalami perubahan, satu-satunya faktor produksi yang dapat diubah jumlahnya adalah tenaga kerja.

Faktor pemasaran menurut Laksana (2019:1,19) pemasaran adalah bertemunya penjual dan pembeli untuk melakukan kegiatan transaksi produk barang atau jasa.

Sehingga pengertian pasar bukan lagi merujuk kepada suatu tempat tetapi lebih kepada aktifitas atau kegiatan pertemuan penjual dan pembeli dalam menawarkan suatu produk kepada konsumen. Dimana pemasaran juga adalah kegiatan manusia yang bertujuan untuk memuaskan kebutuhan dan keinginan langganan melalui proses pertukaran dan pihak-pihak yang berkepentingan dengan perusahaan.

Sarana produksi menurut Mulyasa (2004:49) sarana produksi pertanian adalah segala jenis peralatan, perlengkapan dan fasilitas pertanian yang berfungsi sebagai alat utama atau pembantu dalam pelaksanaan produksi pertanian. Sarana produksi berperan penting di dalam usaha mencapai produksi sesuai dengan tujuan yang diinginkan. Dimana sarana produksi pertanian atau seprotan terdiri atas bahan yang meliputi benih, pupuk, pestisida dan zat pengatur tumbuh. Sarana-sarana tersebut sudah harus tersedia sebelum memulai kegiatan budidaya tanaman.

### **1.3 IMPLIKASI TERAPAN**

Berdasarkan hasil temuan pada penelitian ini maka, peneliti ingin mengemukakan beberapa hal penting sebagai berikut:

1. Modal usaha diharapkan dapat meningkatkan pendapatan petani rumput laut oleh pihak yang terkait, khususnya kepada pemerintah untuk menjaga dan melestarikan lahan para petani rumput laut sehingga dapat memperkecil gagal panen dan hasil yang diperoleh petani dapat meningkat dengan baik.
2. Faktor produksi sesuai dengan hasil penelitian bahwa secara parsial variabel faktor produksi yang berpengaruh positif, maka penulis menyerankan untuk tetap memperhatikan variabel modal kerja karena dalam peningkatan pendapatan petani, variabel modal kerja juga memiliki andil didalamnya seperti dapat meningkat taraf hidup masyarakat setempat.

3. Faktor pemasaran sesuai dengan hasil penelitian bahwa secara parsial variabel faktor produksi juga berpengaruh positif, maka dengan demikian penulis juga menyarankan untuk tetap memperhatikan variabel faktor pemasaran karena dalam peningkatan pendapatan petani, variabel faktor pemasaran juga memiliki andil didalamnya sehingga saran saya pemerintah desa setempat dapat memberi perhatian khusus untuk faktor pemasarannya semoga kedepannya dapat diwujudkan dengan baik agar tidak terjadi kemacetan dalam pemasaran maupun mengeksport rumput lautnya keluar negeri, pemerintah desa ledeae dapat berupaya semaksimal mungkin guna kelancaran pemasaran rumput laut dengan baik terlebih pendapatan dari petani rumput laut tidak terjadi penghalang.
4. Sarana produksi saran saya diharapkan dapat terus meningkatkan pendapatan petani rumput laut oleh pihak yang terkait, khususnya kepada pemerintah untuk menjaga dan melestarikan lahan para petani rumput laut sehingga dapat memperkecil gagal panen dan hasil yang diperoleh petani dapat menambah penghasilan petani dan terus meningkat taraf hidup ekonomi masyarakat pemerintah desa ledeae terlebih para petani rumput laut agar pemerintah desa setempat atau khususnya desa ledeae juga bisa menjadi pusat perhatian baik kepada pihak dinas perikanan dan kelautan agar dapat terus mempertahankan tidak menjadi putus bibit rumput laut kepada masyarakat pembudidaya sehingga petani rumput laut dapat terus melestarikan dengan baik, contohnya dengan adanya perubahan ekonomi ini dapat bermanfaat untuk masa depan anaknya dalam melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi seperti kuliah dan dapat mengurangi masyarakat pengangguran dan lain sebagainya.